
ATA DA 9ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE CONSELHO GESTOR DE ZONA ESPECIAL
DE INTERESSE SOCIAL - ZEIS

CONSELHO GESTOR DA ZEIS: Pirambu
DATA: 18.03.2022
HORÁRIO DE INÍCIO: 1ª chamada às 14hs, 2ª chamada às 14:20 - início;
encerramento às 17h15.
LOCAL: FEMOCOPI, Avenida Presidente Castelo Branco (Leste-Oeste) - 2709

PRESENTES:
1. Francisco Danilo  Silva de Sousa - moradora titular;
2. Jean Carlos de Oliveria Cruz- morador titular;
3. Raimundo Nonato Silva - Morador Titular;
4. Samara Silva dos Santos - suplente;
5. Naja Catarina Oliveira da Silva- Moradora - Suplente;
6. José Maria Tabosa - Entidade Titular FEMOCOPI - Presidente;
7. Haroldo Lopes Soares Filho -  IPLANFOR - Titular;
8. Raul Souto Tavares - IPLANFOR - Suplente;
9. Francisco Dicélio Souza  Feitosa - SEUMA - titular;
10. Mariana Araújo de Oliveira - SEUMA - suplente;
11. Caroliny Braga - titular SER I (substitui Max Deully de Oliveira Magalhães);
12. Francisca Débora Barroso Melo- CMF suplente;
13. Daniel Gonçalves Rodrigues - suplente HABITAFOR

AUSENTES:
1. Tereza Cristina Alves Barbosa - moradora titular;
2. Gustavo Santiago de Oliveira - Morador - Titular.
3. Francinete Cabral Lima - moradora titular;
4. Paulo de Tarso Rodrigues  Aguiar Junior - morador suplente;
5. Francisco Osias Matos dos Santos - Morador Titular
6. Débora Nóbrega dos Santos - moradora suplente;
7. Raimunda Claudenira da Rocha Barros (vereadora Estrela) titular CFM;
8. Francisca Débora Barroso Melo  (suplente) CMF;
9. Bruno Stepherson Costa Ximenes, titular, Gabinete do Prefeito;
10. Renato Carvalho Borges - Suplente - Gabinete do Prefeito.
11. Natalia Nunes Saraiva - HABITAFOR
12. Constantino Soares de Lima - titular CEPS
13. Max Deully de Oliveira Magalhães
14. Fabricio Coutinho Ibiapina suplente SER I;

DEMAIS PRESENTES:
1. Fátima Maria Alves - Moradora da Barra do Ceará;
2. Giovanna Luíza P. Brito - SEUMA;
3. Orlando Fialho - SER I;
4. Loísia Sousa - ASPAS;



PAUTA:
1. Leitura da ata da reunião anterior;
2. Informes;
3. Cronograma de reuniões do conselho gestor da ZEIS Pirambu;
4. Priorização das ações do PIRF;
5. Outros assuntos.

SÍNTESE DO CONTEÚDO DAS DISCUSSÕES:

1. A reunião foi agendada para 14h00, tendo sido dados 20 min de tolerância,
com início às 14h20min.

2. Durante o acolhimento e a abertura, questionou-se a ausência de algumas das
Secretarias, especialmente da SEINF;

3. Realizada a leitura da Pauta.
4. Em relação ao ponto 01, “Leitura da ata da reunião anterior”, foi realizada a

leitura da Ata e, após colocada sob votação, foi aprovada com recomendação
de ajuste para o texto referente à Caroliny da SER 1 no item 26 da ata.

5. Em relação ao ponto 02, “Cronograma de reuniões do conselho gestor da ZEIS
Pirambu”, foi sugerido que fosse feita uma reunião no sábado. Foi respondido
que seria possível, mas que se estava discutindo o cronograma de reuniões
ordinárias e que outras reuniões poderiam ser agendadas enquanto reuniões
extraordinárias em outros dias e horários, conforme se desejasse. DONA
NAJA questionou se seria uma boa estratégia, tendo em vista a maior
presença possível dos participantes, da comunidade e do Poder Público.
DONA FÁTIMA também se expressou nesse sentido, questionando se os
vereadores viriam num sábado. Reforça que quem estiver no Conselho deve
assumir o compromisso de estar presente e compara as lutas na ZEIS e nos
conselhos de saúde, onde acredita acontecer uma luta ainda maior. Lembra
que assumiu a Associação que representa no âmbito desses conselhos em
1986, quando entrou pro movimento popular. Lembra também dos projetos que
ajudaram a comunidade a crescer.

6. Ficou acordado que a próxima reunião irá ocorrer às 14h do dia 21/05/2022,
num sábado conforme solicitado pelo Conselho, e que nela será apresentado
nova proposta de datas das Reuniões Ordinárias de 2022.

7. Em relação ao ponto 04, “Priorização das ações do PIRF”, HAROLDO comenta
que foram planejadas várias ações dentro das temáticas propostas no PIRF e
que em cima disso deverão ser feitas definições de priorização dessas ações
através das reuniões do Conselho.

8. DONA NAJA lembra que já existem projetos se tornando realidade na ZEIS, e
muitos já dentro dos Cadernos do PIRF, muito embora tenha expressado limite
à conduta de vereadores, especialmente do Vereador Leo Couto. Aproveitou
seu momento de fala para também expressar que há forças comunitárias
representadas por pessoas de domínio do território que estariam deslocando a
atenção para longe das ZEIS, exemplificando o caso da construção do CEI no
lugar que era para ser uma creche, conforme já vinha informando em outras
reuniões anteriores. Finaliza dizendo que “o único caminho é o Ministério
Público”.

9. ZÉ MARIA coloca que existem várias intervenções ocorrendo no território das
ZEIS, intervenções essas anteriores ao PIRF, mas que até agora não se tem
conhecimento de nenhuma intervenção ocorrendo que esteja proposta no PIRF,



reforça que as secretarias ainda não estão articuladas em função do PIRF e do
que se trata as ZEIS Prioritárias.

10. SAMARA solicitou um encaminhamento a respeito de quem é o novo(a)
representante da Câmara dos Vereadores e que seja feito o acompanhamento
e divulgação das questões da ZEIS Pirambu.

11. DONA FÁTIMA solicita a HABITAFOR uma apresentação das ações da
secretaria dentro do território da ZEIS e que isso seja comunicado diretamente
com a população da ZEIS para que eles saibam se é uma ação prioritária ou
não na comunidade, e que o mesmo deve ocorrer nas demais secretarias
responsáveis por ações no território da ZEIS Pirambu.

12. ZÉ MARIA reforça que o que está sendo pedido já foi solicitado anteriormente,
que inclusive estão documentado as diversas solicitações, pede uma mediação
do IPLANFOR com as secretarias para ver as responsabilidades que cada uma
tem na ZEIS Pirambu e caso continue sem respostas a essas
solicitações/mediações serão levados ao Ministério Público.

13. DANIEL HABITAFOR comenta que na reunião passada foram feitas
explicações com o auxílio de um mapa, que inclusive ficou em posse do
Conselho ao final da reunião, mostrando as ações que estão sendo feitas, e
qual etapa, e as que serão feitas no território da ZEIS. Sugeriu uma reunião
extraordinária para tratar somente dos assuntos da HABITAFOR com
proposição de data pelo próprio Conselho.

14. CONSELHO informa que irá oficiar a HABITAFOR a respeito da marcação
dessa reunião extraordinária no mês de abril.

15. Após se perguntar sobre o alinhamento entre projetos das Secretarias e o
PIRF, DICELIO SEUMA afirma que os projetos urbanísticos que passarem pela
SEUMA serão apresentados e discutidos com o Conselho Gestor, como já foi o
caso do Projeto “Se Liga na Rede”, que foi apresentado e recebeu elogios
pelos participantes da reunião do Conselho Gestor de 26.11.2021.

16. Sobre o Vila do Mar, DONA NAJA afirma que foram instalados muitos
programas no Vila do Mar, como é o caso do PEAS (Programa de Educação
Ambiental), que deve fazer um trabalho urbanístico na Vila do Mar, mas
questiona se a SEUMA teria conhecimento disso.

17. DICELIO informa que caso haja necessidade de licenças o projeto passará
pela SEUMA, do contrário não será do conhecimento da secretaria.

18. CAROLINY da Regional I afirma que pode fazer encaminhamento junto à
SEGER para verificar sobre o PEAS. Sobre a questão do muro no Ecoponto,
informa que foi encaminhado ofício pra Secretaria de Conservação na última
quarta anterior à reunião. Afirma também que na segunda próxima fará a
cobrança sobre a avaliação técnica a respeito dessa questão na SCSP.
Também disponibilizou o seu telefone para que haja contato com a Dona Naja
no ato da visita.

19. CAROLINY da Regional I avisa que está sendo articulado junto às secretarias
tratativas sobre avisar a comunidade a respeito das obras que ocorrerão no
território da ZEIS, e ressalta que é importante a participação dos moradores.
Sobre o “Meu Bairro Empreendedor” lembra que uma equipe da ZEIS estava
presente na reunião e 5 dias depois estavam se iniciando as referidas obras.
Sobre a questão da passagem de nível, foi marcada uma reunião na Metal
Metrofor em que Zé Maria não pôde comparecer, mas que dias depois teve
oportunidade de se reunir com o presidente. Dias após essa reunião a equipe
técnica responsável visitou o local e informou que será necessário fazer um



novo estudo de viabilidade e que, após concluído, será apresentado à
comunidade.

20. ZÉ MARIA comenta que eles irão apresentar as versões técnicas do estudo e
que a comunidade irá apresentar as versões práticas.

21. CAROLINY comenta que é importante a comunidade participar de todas as
etapas desse estudo e se dispõe a fortalecer essa fala junto a coordenação
responsável pelo projeto.

22. CAROLINY comenta a respeito dos encaminhamentos de uma reunião em que
a Regional I não pode se fazer presente e que já repassou esses
encaminhamentos pro setor responsável para tratar a respeito de podas e
sinalizações em em frente ao complexo Mais Infância, pergunta se essa
sinalização seria vertical ou horizontal.

23. ZÉ MARIA informa que seria necessário um estudo técnico para decidir qual
melhor sinalização utilizar, em vista que a rua em questão é uma descida.

24. CAROLINY informa que irá repassar a solicitação a AMC para que o estudo
técnico seja feito e reforça que em relação às podas o pedido já foi protocolado
e entrará no sistema para entrar na programação. Por fim, passou os informes
da Regional I, falou a respeito do projeto Vozes da Regional I, que ocorrerá
separadamente em cada bairro da Regional, com os primeiros encontros na
própria sede da Regional. A SEMA e a Vice Governadoria irão iniciar os cursos
que foram comentados na última reunião do Conselho. Algumas programações
estão atrasadas por conta da nova onda de doenças na cidade, mas que aos
poucos estão retomando todas as iniciativas. Informa por fim que a nova sede
da Regional está nos ajustes finais e em breve estará funcionando.

25. HAROLDO agradece a presença e participação de todos e finaliza a reunião.

DELIBERAÇÕES TOMADAS:

1. Próxima reunião ordinária no dia 21.05 (sábado);

ENCAMINHAMENTOS:

1. Solicitar confirmação ou nova indicação sobre quem é o novo(a) representante
da Câmara dos Vereadores e que seja feito o acompanhamento e divulgação
das questões da ZEIS Pirambu;

2. Solicitação de apresentação das ações da secretaria dentro do território da
ZEIS, especialmente da HABITAFOR;

3. Pesquisar saber informações sobre taxa de ocupação da SPU e IPTU;
4. Reapresentar proposta de novo calendário de Reuniões Ordinárias do

Conselho Gestores da ZEIS Pirambu do ano de 2022;

HORÁRIO DE ENCERRAMENTO: 17:00.
LAVRATURA (dando fé pública): Haroldo Lopes Soares Filho e Raul Souto
Tavares.

De acordo, assinam:



1. Francisco Danilo  Silva de Sousa - moradora titular;

____________________________________________________________________

2. Jean Carlos de Oliveria Cruz- morador titular;

____________________________________________________________________

3. Raimundo Nonato Silva - Morador Titular;

____________________________________________________________________

4. Samara Silva dos Santos - suplente;

____________________________________________________________________

5. Naja Catarina Oliveira da Silva- Moradora - Suplente;

____________________________________________________________________

6. José Maria Tabosa - Entidade Titular FEMOCOPI - Presidente;

____________________________________________________________________

7. Haroldo Lopes Soares Filho -  IPLANFOR - Titular;

____________________________________________________________________

8. Raul Souto Tavares - IPLANFOR - Suplente;

____________________________________________________________________

9. Francisco Dicélio Souza  Feitosa - SEUMA - titular;

____________________________________________________________________

10. Mariana Araújo de Oliveira - SEUMA - suplente;

____________________________________________________________________

11. Caroliny Braga - titular SER I (substitui Max Deully de Oliveira Magalhães);

____________________________________________________________________

12. Francisca Débora Barroso Melo- CMF suplente;

____________________________________________________________________

13. Daniel Gonçalves Rodrigues - suplente HABITAFOR;

____________________________________________________________________




